



## Emidio Galea, Etobicoke Centre de Toronto

### Catégorie de lauréats Partenaire en soins

**Soumise par Heather Epp, coordonnatrice de soins de la région du Centre Toronto**

Emidio a soigné son épouse Carmen à la maison pendant la plus grande période de sa maladie de Parkinson, les symptômes s'étant manifestés il y a plus de vingt ans. Aujourd'hui, elle habite dans un foyer de soins de longue durée, et Emidio a hâte de la rejoindre dans le cadre du programme de réunification des conjoints. Entre temps, il lui rend visite un jour sur deux pour l'aider et l'encourager.

Emidio et Carmen ont immigré au Canada en 1985, en provenance de Malta. Les deux étaient enseignants, alors Carmen a coordonné le programme pour enfants doués dans le conseil scolaire, ce qui l'a amenée à visiter chaque coin de la région.

Lorsque Carmen a reçu le diagnostic de la maladie de Parkinson dans les années 1990, elle et Emidio ont participé activement aux activités de recherche, et elle a reçu les traitements médicaux qui étaient disponibles. Elle a fait l'objet d'essais cliniques à l'Hôpital Toronto Western. Il était essentiel qu'Emidio suive de près cette initiative, car il devait tous les jours régler les pompes et l'équipement, consigner les données, communiquer avec les soignants et obtenir les fournitures.

Au fur et à mesure que la maladie avançait, Emidio a dû assumer de plus en plus les tâches de soins physiques, lorsque les services de soutien communautaires n'étaient pas disponibles. Il



était aussi devenu responsable de gérer leurs finances et de prendre des décisions en matière de logement qu'autrefois, il prenait avec son épouse. Ils ont deux enfants qu'ils ont aidé à poursuivre des études universitaires de niveaux supérieurs. Les deux ont acquis un doctorat de l'Université Harvard et font de la recherche en médecine, en partie à cause du diagnostic de leur mère. Les parents sont extrêmement fiers de leurs enfants, mais ils n'habitent pas à proximité.

Plus la maladie de Carmen progressait, plus la charge de soigner son épouse s'alourdissait pour Emidio, qui lui aussi, avait des problèmes de santé. En 2020, ils ont emménagé dans une maison de retraite. Plus tard en 2023, il a fallu placer Carmen dans un foyer de soins de longue durée, car elle a développé une maladie aigüe qui exigeait un niveau de soins plus complexe.

Jusqu'au récent déménagement de Carmen dans le foyer de soins de longue durée, Emidio était à son chevet jour et nuit, s'assurant de répondre à ses besoins par sa force, son savoir et sa défense des intérêts de son épouse. Il l'a transportée des centaines de fois, dans son fauteuil roulant, à des rendez-vous avec des spécialistes. Il a également rédigé de nombreuses lettres, réclamant l'amélioration de l'accès aux services de soins et de soutien communautaires pour les personnes atteintes de la maladie de Parkinson. Il se réjouit à l'idée de se voir sous peu à son chevet, jour et nuit.

**Emidio est le parfait exemple d'un véritable partenaire en soins de santé. Il est évident, par ailleurs, que Heather, la coordonnatrice de soins, a été une partenaire exceptionnelle pour sa famille. Elle a bâti une relation solide avec eux, ayant relaté en détail l'histoire de la famille ainsi leur cheminement dans sa soumission. Merci, Emidio, de nous avoir permis de partager votre histoire, qui nous inspire.**